
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第三中学校区における市立小中学校の 

適正配置等に関する懇談会 

 

報告書 

（案） 

交野市教育委員会 

令和３年１２月 
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懇談会開催の経緯 

 

 市教育委員会では、交野市立小・中学校における児童生徒の教育環境の維持向上を図

り、更なる少子化、学校の老朽化等の課題や小中一貫教育などの新たな学校づくりに対

応するため、平成３１年２月に、今後の市立小中学校の学校適正配置についての方向性

を示した「交野市学校規模適正化基本計画」を策定しました。 

 しかしながら、当該計画の中で、第三中学校区及び第四中学校区の学校適正配置の方

向性については、星田駅北地域の住宅開発の動向が確かなものとなった時点で、再度検

討することとされていました。 

 そこで、市教育委員会では星田駅北地域の住宅開発の進捗に合わせて、令和元年７月

に「交野市立第三中学校区及び交野市立第四中学校区の学校適正配置の方向性」につい

て、学校教育審議会へ諮問を行いました。 

 当該諮問案件については、現在もご審議いただいているところですが、この度、第三

中学校区の将来に向けた望ましい学校適正配置の方向性に係る答申の取りまとめにあ

たり、第三中学校区の各学校に関わりのある保護者や地域の方々が、現在、そして将来

にわたって第三中学校区の子どもたちに良好な教育環境を確保することのできる学校

適正配置とはどのようなものであると考えられるかご議論いただき、理解を深めていた

だくとともに、保護者や地域の方々のご意見をお伺いするため懇談会を開催しました。 

 

 

≪懇談会の参加者構成≫ 

交野市ＰＴＡ協議会 １２名 区長会（三中校区の区長） ６名 

学校評議員 ４名 子ども会育成連絡協議会 １名 

青少年指導員 １名 校区福祉委員 ３名 

民生委員児童委員・主任児童委員 ３名 公募市民 ７名 

  合計３６名 

 ※参加者のうち、１名の方は区長会と校区福祉委員を兼任されています。 
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開催概要 

 

将来にわたって、第三中学校区の子どもたちに良好な教育環境を確保していくことの

できる学校適正配置について、学校教育審議会で作成された学校適正配置案等をもとに

参加者同士の意見交換を踏まえて、一人ひとりにお考えいただきました。 

 なお、参加者同士の意見交換は、参加者の年齢、性別、居住地域等を考慮し、６班に

分かれて行い、ファシリテーターとして兵庫県立大学 准教授 竹内 和雄 先生をお

招きしました。 

 

 

【第１回懇談会】 

日 時：令和３年７月２日（金）１９時～２１時 

場 所：星田会館 ２階 第４会議室 

参加者：３１名 

案 件：１．第三中学校区の現状と課題 

    ２．小中一貫教育について 

    ３．小中一貫教育の取り組みについて 

    ４．ペアワーク「どんな子どもになってほしいか」 

概 要：第三中学校区の現状と課題や交野市が取り組んでいる小中一貫教育について説 

明するとともに、第三中学校区での小中一貫教育の取組みについて、実際に学

校現場におられる先生からお話いただきました。ペアワークは、「どんな子ど

もになってほしいか」をテーマとして、意見交換を行いました。（資料１） 

 

 

【先進事例施設見学】 

 第三中学校区の学校適正配置についてお考えいただくにあたり、施設一体型小中一貫

校など近年増えている新しい学校施設についてもイメージを持っていただくため、以下

①②の２日程で施設見学を行いました。また、施設見学後には参加者の方に、施設見学

に係るアンケートをとらせていただきました。（資料２） 

 

 ① ② 

日時 令和３年７月２７日（火） 

１４時～１６時３０分 

令和３年７月２９日（木） 

１４時～１６時３０分 

見学先 京都市立凌風小中学校 京都市立向島秀蓮小中学校 

参加者 ９名 ９名 
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【第２回懇談会】 

日 時：令和３年１０月１日（金）１８時～２０時 

場 所：星田会館 ２階 第４会議室 

参加者：３０名 

案 件：１．資料の説明について 

    ２．第三中学校区の学校適正配置（５年後）について 

概 要：学校適正配置案やその他参考資料をもとに、令和２年度からみて５年後の第三

中学校区の望ましい学校配置について、班での意見交換を踏まえて、お考えい

ただきました。（資料３） 

 

 

【第３回懇談会】 

日 時：令和３年１１月９日（火）１９時～２１時 

場 所：星田会館 ２階 第４会議室 

参加者：２４名 

案 件：１．追加資料等の説明について 

    ２．参加者提案資料の説明について 

    ３．第三中学校区の学校適正配置（１０・２０年後）について 

    ４．班の意見発表について 

概 要：第２回に引き続き、令和２年度からみて１０年後及び２０年後の第三中学校区

の望ましい学校配置について、班での意見交換を踏まえて、お考えいただきま

した。（資料４） 

 

 

【第４回懇談会】 

日 時：令和３年１２月７日（火）１９時～２１時 

場 所：星田会館 ２階 第４会議室 

参加者：〇〇名 

案 件：１．追加資料等の説明について 

    ２．先行事例の紹介について 

      （第一中学校区ＰＴＡ、守口市立さつき学園 元校長） 

３．第三中学校区における市立小中学校の適正配置等に関する懇談会のまと 

  めについて 

概 要：第三中学校区の望ましい学校適正配置について、これまでの懇談会でいただい

たご意見などをまとめました。 
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第三中学校区の学校適正配置案 

 

 懇談会では、学校教育審議会でご審議いただいている第三中学校区の学校適正配置案

を参考に、以下の１９の学校適正配置案から、望ましいと考えられる学校配置について

お考えいただきました。なお、配置案（１５の２）は、第３回懇談会時に参加者提案に

より追加された学校適正配置案です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【現状の学校配置を維持】 

配置案（１） 

【２小統合】 

現状の学校配置を維持 

配置案（２） 

配置案（３） 

配置案（４） 

配置案（５） 

配置案（６） 

配置案（７） 

星小と妙小を統合 星小と旭小を統合 妙小と旭小を統合 

星小敷地に 
統合校を設置 

星小敷地に 
統合校を設置 

妙小敷地に 
統合校を設置 

妙小敷地に 
統合校を設置 

旭小敷地に 
統合校を設置 

旭小敷地に 
統合校を設置 
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【３小→２小（１小の校区を分割）】 

配置案（８） 配置案（９） 配置案（１０） 星小校区を分割 妙小校区を分割 旭小校区を分割 

【３小統合】 

配置案（１３） 配置案（１１） 配置案（１２） 

星小と妙小と旭小を統合 

星小敷地に 
統合校を設置 

妙小敷地に 
統合校を設置 

旭小敷地に 
統合校を設置 

【小中学校統合】 

配置案（１４） 
星小と妙小と三中を統合し 
三中敷地に統合校を設置 

（次頁に続きます） 
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【小中学校統合】 

配置案（１５） 

配置案（１６） 配置案（１７） 配置案（１８） 

配置案（１５の２） 

星小と妙小と旭小と三中を統合 

星小敷地に 
統合校を設置 

妙小敷地に 
統合校を設置 

旭小敷地に 
統合校を設置 

三中敷地に 
統合校を設置 

三中敷地と三中敷地に隣接する星田大池
の埋立地（最大三分の二の面積）をあわせ 

た敷地に統合校（施設一体型） 
を設置 

※配置案（１５の２）は、第３回
懇談会時に参加者提案により
追加された配置案 
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第三中学校区の望ましい学校適正配置について 

 

 第２回、第３回の懇談会では、５年後・１０年後・２０年後の望ましい学校適正配置

について、学校適正配置案をもとに班ごとに意見交換を行い、参加者一人ひとりにお考

えいただき、ご意見とともに用紙に記入いただきご提出いただきました。 

望ましいと思う学校適正配置については、複数ある配置案の中から、良いと思う配置

案を上位３案まで、ご回答いただきました。（回答は最も良いと思う配置案１案や、良

いと思う上位２案だけでも可） 

 

（１）５年後の望ましい学校適正配置について 

 回答人数：３０人（第２回懇談会 出席者数） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※「１番目に望ましいとお答えいただいた方の人数」に記載の（ ）書きについては、第８

案・第１３案・第１８案を並列で、１番望ましいとご回答いただいた方の、回答結果を表

しています。 

配置案（１）

配置案（２）

配置案（３）

配置案（４）

配置案（１７）

配置案（１８）

１番目に
望ましいとお答えい

ただいた方の人数

２番目に
望ましいとお答えい

ただいた方の人数

３番目に
望ましいとお答えい

ただいた方の人数

20

0

0

0

2

配置案（１１）

配置案（１２）

配置案（１３）

配置案（１４）

配置案（１５）

配置案（１６）

配置案（５）

配置案（６）

配置案（７）

配置案（８）

配置案（９）

配置案（１０）

0

0 (1)

0

4

0

0

0

0 (1)

0

0

0

1 0

0 1

0 0

2 0

3

0 0

0 0

0 0

0

0 1

0 0

2 0

1 1

0 0

0 0

0 0

0 0

0 0

0

0 00 (1)
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（２）１０年後の望ましい学校適正配置について 

   回答人数：２４人（第３回懇談会 出席者数） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※「２番目に望ましいとお答えいただいた方の人数」に記載の（ ）書きについては、第１

１案・第１２案・第１３案を並列で、２番目に望ましいとご回答いただいた方の、回答結

果を表しています。 

※配置案（１５の２）は、第３回懇談会時に、参加者提案により追加された配置案です。 

 

 

 

 

 

 

配置案（１８） 0 0 0

配置案（１６） 0 1 0

配置案（１７） 0 0 2

配置案（１５） 2 2 0

配置案（１５の２） 4 0 0

配置案（１３） 0 0（1） 0

配置案（１４） 0 0 0

配置案（１１） 0 0（1） 0

配置案（１２） 0 0（1） 0

配置案（９） 0 0 0

配置案（１０） 0 0 0

配置案（８） 0 3 0

配置案（５） 1 2 1

配置案（６） 0 0 0

0

配置案（２） 0 0 0

配置案（７） 0 0 0

１番目に
望ましいとお答えい

ただいた方の人数

２番目に
望ましいとお答えい

ただいた方の人数

３番目に
望ましいとお答えい

ただいた方の人数

配置案（３） 0 0 0

配置案（４） 0 1 0

配置案（１） 14 0
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（３）２０年後の望ましい学校適正配置について 

   回答人数：２４人（第３回懇談会 出席者数） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※配置案（１５の２）は、第３回懇談会時に、参加者提案により追加された配置案です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

配置案（１８） 0 0 0

配置案（１６） 0 1 0

配置案（１７） 0 0 2

配置案（１５） 3 3 0

配置案（１５の２） 8 1 0

配置案（１３） 0 0 0

配置案（１４） 0 0 0

配置案（１１） 0 0 0

配置案（１２） 0 0 0

配置案（９） 0 0 0

配置案（１０） 0 0 0

配置案（７） 0 0 0

配置案（８） 0 1 0

配置案（５） 2 1 1

配置案（６） 0 0 0

配置案（３） 0 0 0

配置案（４） 0 1 0

配置案（１） 1 0 0

配置案（２） 0 0 0

１番目に
望ましいとお答えい

ただいた方の人数

２番目に
望ましいとお答えい

ただいた方の人数

３番目に
望ましいとお答えい

ただいた方の人数
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懇談会における学校適正配置についての意見まとめ 

 

 ５年後の第三中学校区における望ましい学校適正配置については、現状の学校配置を

維持する配置案（１）が望ましいと考えられた方が２０名で最も多いという結果となり

ました。次いで、望ましいと考えられた方が多い配置案は、星田小学校・妙見坂小学校・

旭小学校・第三中学校の４校を統合し、統合校を現在の第三中学校敷地に設置する配置

案（１５）が４名で２番目に、星田小学校・旭小学校を統合し、統合校を現在の旭小学

校敷地に設置する配置案（５）が２名で３番目に多いという結果となりました。 

 １０年後の第三中学校区における望ましい学校適正配置については、配置案（１）が

望ましいと考えられた方が１４名で最も多いという結果となりました。次いで、望まし

いと考えられた方が多い配置案は、星田小学校・妙見坂小学校・旭小学校・第三中学校

の４校を統合し、統合校を現在の第三中学校敷地と第三中学校敷地に隣接する星田大池

の埋立地（最大三分の二の面積）をあわせた敷地（星田大池は大字星田財産区の所有地

となっているため、用地取得が必要）に設置する配置案（１５の２）が４名で２番目に、

配置案（１５）が２名で３番目に多いという結果となりました。 

 ２０年後の第三中学校区における望ましい学校適正配置については、配置案（１５の

２）が望ましいと考えられた方が８名で最も多いという結果となりました。次いで、望

ましいと考えられた方が多い配置案は、配置案（１５）が３名で２番目に、配置案（５）

が２名で３番目に多いという結果となりました。 

 また、参加者一人ひとりのご意見は、資料３・資料４のとおりです。 

 

表．５・１０・２０年後で１番目に望ましいと考えられた方が多かった配置案 

 

５年後 １０年後 ２０年後

配置案（１） 配置案（１） 配置案（１５の２）

概要：現状の学校配置を維持 概要：現状の学校配置を維持

概要：星小・妙小・旭小・三中
　　　を統合し、統合校を三中
　　　敷地と星田大池の埋立地
　　　をあわせた敷地に設置

配置案（１５） 配置案（１５の２） 配置案（１５）

概要：星小・妙小・旭小・三中
　　　を統合し、統合校を三中
　　　敷地に設置

概要：星小・妙小・旭小・三中
　　　を統合し、統合校を三中
　　　敷地と星田大池の埋立地
　　　をあわせた敷地に設置

概要：星小・妙小・旭小・三中
　　　を統合し、統合校を三中
　　　敷地に設置

配置案（５） 配置案（１５） 配置案（５）

概要：星小・旭小を統合し、
　　　統合校を旭小敷地に設置

概要：星小・妙小・旭小・三中
　　　を統合し、統合校を三中
　　　敷地に設置

概要：星小・旭小を統合し、
　　　統合校を旭小敷地に設置

１番目

に多い
配置案

２番目

に多い
配置案

３番目

に多い
配置案


